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El pasado 17 de noviembre del 2021 mediante el oficio PE-DICSS-DIR-1680-2021, se comunicó a la Junta Directiva de la
Institución, los resultados de las elecciones de Juntas de Salud que se realizaron el 20 de octubre del 2021 a nivel
nacional, en los centros de salud de la CCSS, así como en los centros de salud administrados por proveedores externos
(terceros), aspecto que da carácter de firmeza a dichos resultados. 
 
Durante este proceso, se brindó asesoría y se atendieron diversas consultas surgidas entre los distintos participantes en
este proceso, de las cuales, un porcentaje considerable correspondió a la preocupación de realizar las elecciones en
tiempos de emergencia sanitaria por Covid-19. 
 
Como parte de las acciones para evacuar las consultas referidas a este tema, fue necesario solicitar el criterio jurídico
correspondiente, de previo a tomar una decisión al respecto. 
 
Así, la Dirección Jurídica, mediante el oficio GA-DJ-04091-2021, determinó la improcedencia desde el punto de vista
jurídico a una posible prórroga a los nombramientos de los miembros de las Juntas de Salud, por lo que, al tratarse de
un mandato de ley, fue necesario continuar con toda la logística requerida para efectuar estas elecciones. 
 
Por lo anterior, dicha instancia jurídica recomendó elaborar un protocolo sanitario, a efectos de ser utilizado durante las
elecciones de las Juntas de Salud y el cual contara con el debido aval por parte del Ministerio de Salud.  
 
En atención al criterio jurídico, se elaboró una propuesta de protocolo, la cual fue aprobada por el Ministro de Salud,
Dr. Daniel Salas Peraza, mediante el oficio MS-DM-6002-2021, y una vez aprobado el protocolo sanitario por parte del
Ministerio de Salud, se trasladó a los distintos centros de salud para su implementación. 
 
Por otra parte, en lo que respecta a la interposición de recursos, se informa, que durante este proceso electoral se
atendieron 2 acciones recursivas presentadas contra los procesos electorales a nivel local, de las cuales una se presentó
en el Área de Salud de Mora-Palmichal y otra en el Área de Salud Belén-Flores, mismas que fueron resueltas en tiempo
y forma por los respectivos Comités y la Dirección de Contralorías.  
 
Así las cosas, se tiene por cumplido el mandato legal y reglamentario, acerca de los periodos de nombramiento y
proceso de elecciones de Juntas de Salud, así como la oficialización de resultados, por lo que, la Dirección de
Contralorías de Servicios y el Equipo de Juntas de Salud, extienden un profundo agradecimiento ante la importante
colaboración brindada por miembros de Juntas de Salud, Directores (as), facilitadores (as), Comités de elecciones y
Equipos de apoyo. 

REALIZACIÓN DE ELECCIONES JUNTAS
DE SALUD PARA PERIODO 2022-2025 Lic. Luis Felipe Ríos Aguilar 
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JUNTA DE SALUD SAN RAMÓN :
SAN RAMÓN CUENTA CON UNA ASOCIACIÓN PRO

AREA DE SALUD 

La Junta de Salud de San Ramón, como ente auxiliar del Áreas de Salud de
la CCSS y con el fin para mejorar la atención de la salud, la promoción de
la participación ciudadana en la construcción de la salud, entre otros,
propuso en su plan de trabajo 2021 la constitución de una Asociación Pro
Área de Salud.  
El 18 de octubre de 2021 con el patrocinio de Café de Altura y con la
participación de 16 asociados fundadores, se logró la constitución de la
Asociación Pro Area de Salud.  
La Junta Directiva quedo conformada de la siguiente manera:  
- Presidencia: Luis Montero Montero, Administrador de Negocios. 
- Vicepresidencia: María Felicia Espinoza Hernández, Trabajadora Social
pensionada de la CCSS. 
- Secretaría: Grace Vargas Ramírez, Docente del MEP. 
- Tesorería: Victoria Ulate Zamora, Trabajadora Social pensionada del IAFA. 
- Vocalía 1: Adriana Castro Mora, Docente de la UCR. 
- Vocalía 2: Jesús María Varela Castro, Agricultor. 
- Vocalía 3: Eduvina Cruz Steller, Ama de casa. 
- Fiscalía: María Iveth Barrantes Rodríguez, Trabajadora Social pensionada
de la UCR.   
 
La asociación será una entidad social no lucrativa, de carácter privado, de
utilidad al servicio público, cuyos fines principales serán los siguientes: 
a) Promover la salud integral, a través del Área de Salud de San Ramón,
mediante actividades educativas, sociales, culturales, deportivas y
recreativas dirigidas a los clientes internos y externos; 
b) Financiar al Área de Salud de San Ramón en proyectos de
mejoramiento continuo de la calidad, en los diferentes servicios de este
centro de salud; 
c) Otorgar financiamiento al Área de Salud de San Ramón, para la
adquisición de equipos de alta tecnología en el campo médico y de
informática. 
d) Proveer al Área de Salud de San Ramón, mediante donaciones,
subvenciones, acuerdos, cooperación o convenios en la ejecución de
proyectos generales o específicos relacionados con el cumplimiento de sus
fines; según la disponibilidad de los recursos financieros de la Asociación
y las necesidades del Centro de Salud; 
e) Recaudar fondos, tanto de origen nacional e internacional, para la
ejecución de los diferentes proyectos en el Área de Salud de San Ramón. 
 
Cabe destacar que la señora Felicia Espinoza y el señor Jesús María Varela,
también son miembros activos de la Junta de Salud. 

Información enviada por: MBA. David Murillo Luna. Facilitador Local Junta de
Salud San Ramón.   
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FOTOS DE ACTIVIDADES
REALIZADAS POR LA JUNTA

JUNTA DE SALUD DE
PARAÍSO CERVANTES

La Junta de Salud ha demostrado que la pandemia
no es un obstáculo para seguir trabajando.
 
Información enviada por: Integrantes de la Junta de Salud
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La Junta de Salud de Moravia ha
continuado sus reuniones vía virtual
donde hemos trabajado en el
planteamiento de propuestas para el
mejoramiento de los servicios y
mejorar la vinculación con los
diferentes equipos del área de salud
de Moravia.  
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JUNTA DE MORAVIA SIGUE
TRABAJANDO DE MANERA VIRTUAL



REUNIÓN PARA ABORDAR EL TEMA DE LA
REDUCCIÓN DE CAMAS PARA EL PROYECTO

INICIAL DE FORTALECIMIENTO DEL HOSPITAL DE
GUÁPILES, PRIMERA ETAPA. 

Desmejora gravemente el “Proyecto Inicial de Fortalecimiento del
Hospital de Guápiles, primera etapa”. 
Al realizar el ajuste en las camas, el programa funcional sufrirá un
atraso en la construcción, ya que habría que realizar los ajustes que
esto implicaría. 
El Hospital de Guápiles se encuentra ubicado en una zona geográfica
de alta traumatología, por lo cual, se necesita el mayor número de
camas para atender la demanda de pacientes que se presenten. 
Disminuir el número de camas aprobado inicialmente desmejora
gravemente el proyecto de Fortalecimiento del Hospital de Guápiles,
el cual fue previamente aprobado por la Gerencia Médica con las 201
camas. 
Una vez que este proyecto se realice, el Hospital de Guápiles
aumentará la población por atender, ya que se sumará el cantón de
Siquirres. 
Lo anterior, entre otros aspectos de suma importancia.  

La Junta de Salud de Hospital de Guápiles solicitó una reunión con
representantes de diferentes cantones (Pococí, Guácimo, Siquirres,
Cariari), en razón que, las autoridades de la Caja Costarricense de Seguro
Social (CCSS) pretenden disminuir la cantidad de camas hospitalarias que
se habían aprobado inicialmente en el “Proyecto Inicial de Fortalecimiento
del Hospital de Guápiles, primera etapa”.  
La actividad se llevó a cabo en la sala de sesiones del Consejo Municipal
de Pococí aplicando todos los protocolos de bioseguridad, el pasado 19
de noviembre y se contó con la participación de las siguientes personas:
Sra. Yorleny León Marchena (Diputada Limón), Sra. Marulin Azofeifa
Trejos (Diputada Limón), el Lic. Manuel Hernández Rivera (Alcalde
Municipalidad de Pococí-Representantes del Concejo Municipal), las
presidentas de Juntas de Salud: Sra. Victoria Campos (Hospital Guápiles),
Sra. Virgilia Box (Siquirres), Sra. Sadie Barrantes (Guácimo), Melina
Solano Cubero (Área Salud Guápiles) y Gerarda Sandí (Cariari). Además,
se contó con participación del a Dirección Red Integrada de Prestación de
Servicios de Salud Huetar Atlántica, la Directora Médica y Director
Administrativo del Hospital de Guápiles. 
El propósito de la reunión era dar a conocer los puntos sobre la necesidad
de mantener la cantidad de camas propuesta inicialmente los cuales se
describen a continuación: 

Con el apoyo unánime de todos los presentes, se acordó solicitar
audiencia al Dr. Román Macaya Hayes, Presidente de la CCSS y el Doctor
Roberto Cervantes Gerente General de la CCSS. 

Información enviada por: Victoria Campos Rodríguez. Presidenta de la Junta
de Salud Hospital de Guápiles.  
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Informe y presentación sobre el estado actual del Proyecto Fortalecimiento de Servicios de Salud, Dr. Luis Carlos
Vega Martínez. 

Informe de “Listas de Espera a nivel nacional” Dra. Marny Lorena Ramos Rivas, Unidad técnica de lista de espera,
Gerencia Médica. 

Servicios de Conectividad” Ing. Manuel Rodríguez Arce, Proyecto EDUS. 

El pasado 3 de noviembre a las 8:30 am se realizó la sesión extraordinaria del CONSEJO NACIONAL DE JUNTAS DE SALUD  
Algunos de los temas abordados en la sesión fueron atendidos por los distintos profesionales en las áreas, algunos de
los temas expuestos fueron los siguientes: 
 

 

 

CONSEJO NACIONAL DE JUNTAS DE
SALUD Lic. Gaudy Solano Ortega
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Nuestra Institución continúa
motivando a las personas a

vacunarse contra el COVID-19,
al seis de diciembre se han
aplicado, un total 7.222.020
dosis divididas en 3.904.671

(75.63%) primera dosis y
3.278.289 (63.50%) segundas

dosis. 
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CERRANDO UN AÑO DE VACUNACIÓN

CONTRA EL COVID-19  

 

3.904.671
Primera dosis

3.278.289
Segunda dosis

Información actualizada al: 06/12/2021
Referencias Informativas: tomado de los medios de comunicación 

oficiales de la CCSS y el Ministerio de Salud.
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ACTIVIDADES REALIZADAS POR EL EQUIPO DE JUNTAS DE SALUD
 

La capacitación realizada a la Red Integrada de Prestación
de Servicios de Salud Central Sur en modalidad virtual, se
realizó por parte del Equipo de Juntas de la DICSS, en el
tema “Las Barreras Psicológicas y la Accesibilidad en los
Entornos Virtuales” Se llevó a cabo el día el 17 de
noviembre del presente año, en el horario de 9:00 am a
12:00 md  

Red Integrada de Prestación de Servicios de Salud
Central Sur 

 

La capacitación realizada a la Red de Hospitales Nacionales,
Hospitales Especializados y Centros Especializados en
modalidad virtual, se realizó por parte del Equipo de Juntas
de la DICSS, en el tema “RECONSTRUCCIÓN SOCIOAFECTIVA
Y EMOCIONAL DURANTE LA PANDEMIA ” Se llevó a cabo el
día el 10 de noviembre del presente año, en el horario de
9:00 am a 12:00 md  

Red de Hospitales Nacionales, Hospitales
Especializados y Centros Especializados

 



Feliz
Navidad y
Próspero
Año Nuevo

En este ciclo de trabajo que
termina para las Juntas de

Salud, de parte del Equipo de
Juntas de Salud de la Dirección
Institucional de Contralorías de

Servicios de Salud, les
queremos agradecer por su

abnegada participación en pro
de la mejora de los servicios de
salud de nuestro país, el trabajo
que han realizado, constituye
un aporte de gran importancia

para nuestra Institución.
Muchas gracias!!!!

 

Les deseamos una 

Compartiendo con sus seres queridos,
llenos de salud y bendiciones.
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A todos los
cumpleañeros de los

meses de noviembre y
diciembre, 

¡muchas felicidades!
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El Equipo de Juntas, les invita a participar de la
conformación de contenido para el boletín, para el
envío de información utilizar el siguiente correo:

junsalccss@ccss.sa.cr    
 

Dirección: San José, Barrio Don Bosco. Torre
B, Centro Corporativo Internacional Hogares de
Costa Rica, calle 26, entre avenidas 6 y 8, piso 2.

                   
               

 
 
 
 
 
 
 
 

Contactos Equipo de Juntas de Salud
Dirección Institucional de

Contralorías de Servicios de Salud



Caja Costarricense de Seguro Social
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